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Terminó paro: Los Cesfam 
retoman atención normal 
Confusam 
explicó que se 
espera abordar 
el petitorio junto 
al Ministerio de 
Salud este lunes. 

Redacción La Estrella 
cronicaOestrellaarica.cl 

espués de tres días 

D de paro de Arica a 
Magallanes, la Con- 

federación Nacional de 
Funcionarios y Funciona- 
rias de la Salud Municipal 
(Confusam) confirmó que 
hoy se reanudan con nor- 
malidad las atenciones en 
los diferentes centros de 
salud de atención prima- 
ria. Asimismo, anunciaron 
que a nivel nacional el gre- 
mio espera el llamado del 
Ministerio de Salud para 
abordar las problemáticas 
que afectan a su sector. 

“Mañana (hoy) se reto- 
man las atenciones norma- 
les en los cesfam, la gente 
puede acudir, pero recor- 
demos que también están 
disponibles el SAR y SAPU 
que están atendiendo las 
patologías al igual que las 
postas rurales”, comentó 
Nancy Guerrero presiden- 
ta de la Confusam Arica. 

En cuanto al paro na- 

AGENCIAUNO 

  

DESDE LA DIRIGENCIA DE LA CONFUSAM ANUNCIARON QUE HOY SE NORMALIZAN LOS SERVICIOS, 

de adhesion tuvo el pa- 
ro, según lo informado 
por la presidenta de la 
Confusam Arica. 

cional y la adhesión a nivel 

regional, la dirigenta expli- 
có que, “nosotros hemos 
mantenido nuestra movili- 
zación con un 100% de ad- 

hesión, y a nivel nacional 
tuvimos un 98% de adhe- 
sión. Y en el último día se 
realiza la gran marcha en 
Santiago a nivel nacional, 
luego terminado este pe- 
riodo, recién el Ministerio 
de Salud llama a los diri- 
gentes nacionales en San- 

tiago para entrar en con- 
versaciones. Porque ellos 
no van a querer que siga- 
mos en movilizaciones, y 
noes tampoco la intensión 
de nosotros, porque sabe- 

mos que el más perjudica- 
do es el usuario y la mar- 
cha no es en contra del 
usuario”, explicó Guerre- 
ro. 

Por ahora la Confusam 

no tiene contemplada otra 
movilización, pero esperan 
que se puedan resolver 

parte de sus demandas re- 
lacionadas con la inseguri- 
dad en los recintos, falta de 
conectividad, demora en 

transferencia de pagos de 
incentivos y otros.   
  

LLEGADA DE LA PRIMAVERA HACENECESARIO TENER MÁS CUIDADO. 

CONAF llama a prevenir 
incendios forestales 

La Corporación Nacional 
Forestal de Arica y Parina- 
cota realizó un llamado a 

la comunidad a prevenirla 
ocurrencia de incendios fo- 
restales y evitar la quema 
indiscriminada de dese- 
chos agrícolas en los secto- 
res rurales, ante la llegada 
de la primavera y el au- 
mento de las temperaturas 
en la Región. 

Según explicó Lino An- 
tezana Navarro, director 

regional de CONAF, “esta- 
dísticamente uno de los 
meses con mayor ocurren- 
cia de incendios forestales 
es diciembre; sin embargo, 
esto podría cambiar con la 
llegada de la primavera, si 
no se toman las medidas 
adecuadas para prevenir 
quemas descontroladas de 
pastizales o rastrojos en te- 
rrenos agrícolas o sectores 
rurales, donde tenemos es- 

pacios de flora y fauna na- 
tiva protegida”. 

En esta línea, Antezana 

informó que entre el 2 de 
julio y el 23 de septiembre 
de este año ya se han reci- 
bido 123 avisos de quema; 
mientras que entre el 1 de 
enero y el 1 de julio se con- 
tabilizaron 470 notifica- 
ciones; sumando a la fecha 
593 avisos de quema. 

Por ello, la autoridad 
regional solicitó a la comu- 
nidad mantener el aviso 
oportuno a CONAF cuan- 
dorealicen una quema, “y 
que sigan las indicaciones 
entregadas por los profe- 

sionales de la Unidad de 

Prevención de Incendios 
Forestales, UPRIF; enten- 

diendo que las quemas no 
autorizadas serán objeto 
de multas por infracción a 
la Ley 20.283”. 

  

Comisión de salud aprobó aumento 
de sueldos para funcionarios de APS 

El alcalde de Arica, Gerardo 
Espíndola, se reunió con 
los representantes de la fe- 
deración de funcionarios y 
funcionarias de salud, para 
dar a conocer la propuesta 
queefectúa un aumento de 
las remuneraciones de las 
trabajadoras y trabajadores 
de la atención primaria de 
salud (APS) a partir del 01 
de enero del 2025. 

Esto comos resultado del 
trabajo que durante meses 
llevó la Dirección de Salud 
Municipal (Disam) median- 
tela mesa de salud presidi- 
da por la concejala Caroli- 

na Medalla y los gremios. 
Tiempo en el cual lograron 
diseñar una propuesta sa- 
tisfactoria para todos. 
La iniciativa contempló el 

aumento deremuneración 
enel sueldo base de los tra- 

bajadores de la Disam. 
“Esimportante destacar el 
criterio de equidad, cosa 

quetodos puedan recibir el 
sueldo según un porcenta- 

je como una acción de jus- 
ticia especialmente con las 
categorías más bajas”, dijo 
Espíndola, 
En tanto, la presidenta de 
la Federación de Salud Ari- 

ca y Parinacota, Nancy 
Guerrero expresó que, “he- 
mos estado durante largo 
tiempo trabajando para 
conseguir un reajuste en 
base al sueldo base, hoy lo 
logramos y los porcentajes 
se los vamos a comunicar 
internamente. Esto puede 
parecer muy significativo, 

pero así vamos avanzando 
paso a paso. Ya quedamos 

en esta misma reunión de 
formar mesas de trabajo 
para seguir viendo las bre- 
chas con respecto a los 
sueldos de otras regiones”. 
Porsu parte, Medalla en su 

FUNCIONARIOS DE LA ATENCIÓN PRIMARIA PLANTEARON HACE MESES ESTA PROPUESTA. 

calidad de presidenta de la 

Comisión de salud, dijo 
que, “esta es una noticia 
queviene aliviar el bolsillo 
de nuestros funcionarios 

dela salud, que lo dejan to- 
doenla atención, en un he- 
cho de igualdad donde se 
viene a financiar las catego- 
rías más bajas, lo que no 

  
descarta que vamos a se- 
guir trabajando para poder 
reajustar las categorías 

másaltas”.
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